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福建自貿區福州片區管委會
經濟發展局局長吳思斌於會上表
示，福建自貿區福州片區圍繞立
足兩岸、面向世界、服務全國的
戰略要求，發揮僑台和海洋優勢
，大力促進兩岸經濟、文化、產
業的高度融合，並依託海西金融
中心，攜手將福州片區建設成先
進製造業基地、 「21世紀海上絲
綢之路」建設重要平台、具有國

際水準的貿易投資自由便利、產
業體系先進發達、政策監管安全
高效、司法體系公正合規的自由
貿易試驗區及兩岸服務貿易與金
融創新合作示範區。

他又介紹指，福州自貿區內
具有海上直航等多項涉台現行先
試政策、省級金融機構、監管機
構匯聚、全國跨境電進口試點城
市、江陰汽車整車進口量在全國
新批12個汽車整車進口口岸中處
領先位置、福州服務外包產業位
列國務院 「關於促進服務外包產

業加快發展的意見」前列及打造
21世紀海上絲綢之路核心先行區
等優勢。在對進駐企業優惠政策
方面，實行 「一表申報、一口受
理、一照一碼」、檢驗檢疫 「多
證合一」、整車進口一體化快速
通關、 「無紙化退稅、先退後審
」等多項便捷便利措施，並會於
貿易便利化、成本節省及稅收返
還等方面為企業提供不同程度的
解決方案。

隨後各企業代表紛紛就自身行
業入區政策優惠等問題發問，並同

時表示對福州自貿區投資極具興趣
，希望進一步了解並積極爭取合作
機會。

全港各區工商聯執委會主席盧
錦欽表示，福建自貿區是香港企業
抓住兩岸經濟發展互利共贏的重大
機遇，但許多商家對於如何加入自
貿區、不同行業的相關政策措施等
問題均一知半解，全港各區工商聯
藉此座談會為雙方搭建溝通對接的
橋樑，並即將組織考察團往福州自
貿區進行實地考察，進一步推動雙
方的合作發展。

呼倫貝爾赴香港招商推介活動成果豐碩

全港各區工商聯舉辦

福建自貿區福州片區企業對接座談會
為讓港商深入了解福建自

貿區福州片區的發展機遇，全
港各區工商聯日前假位於九龍
灣的華閩絲路辦公室舉辦 「福
建自貿區福州片區企業對接座
談會」 ，特邀福建自貿區福州
片區管委會經濟發展局局長吳
思斌、經開區辦事處常務副主
任林賢華、規劃建設和環境管
理局副局長黃金海、保稅區保
通物流有限公司總經理郭煌、
管委會國際商務高級主管黃朝
穎等一行與全港工商各界企業
包括金融投資、會計、醫療、
貨運物流、飲食零售等近40
位代表，就自貿區的政策措施
、發展優勢及機遇進行深入探
討。

▲全港各區工商聯執委會主席盧錦欽（前排右四）與福建自貿區福州片區管委會經濟發展局局長吳思斌（前
排左四）一行及與會嘉賓代表合照
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本月15日至18日，呼倫貝爾市
人民政府市長于立新隨同內蒙古自
治區政府代表團赴香港開展招商推
介，呼倫貝爾市商務局組織相關企
業全程參與此次活動。15日晚，呼
倫貝爾市商務局劉靜忠局長組織我
市企業家代表在香港港島香格里拉

酒店與香港國際貿易促進會、香港
中小企業促進發展協會及多家香港
經貿企業進行了合作專案洽談，于
立新市長出席了合作項目簽約儀式
並做了講話。

在合作專案簽約儀式上，于立
新市長提出香港是內蒙古重要的經

貿合作夥伴和主要外資來源地，加
強與香港經貿合作是內蒙古自治區
黨委、政府在新形勢下對招商引資
工作做出的重要戰略部署，深化與
香港地區的務實合作，促進呼倫貝
爾市產業提質增效。于立新市長又
向參會的各位香港企業代表介紹說

，呼倫貝爾市地域廣大、區位獨特
，生態良好，資源富集，具有明顯
的後發優勢，可以為香港企業家發
展提供廣闊的空間平台。香港特有
的國際化專業人才和豐富經驗，可
以為呼倫貝爾市企業提供多元化的
支援，幫助呼倫貝爾市企業發展壯
大，開拓國際視野。呼倫貝爾市將
以更加開放的環境、更加務實的政
策、更加周到的服務，真誠地歡迎
香港各界朋友到呼倫貝爾觀光旅遊
、投資興業。

于立新市長代表呼倫貝爾市政
府與香港和澳門多家公司就旅遊、
文化產業、城市基建融資和食品加
工設備投資、綠色有機畜產品生產
養殖供應等7個項目簽訂了合作協定
。呼倫貝爾市商務局局長劉靜忠與
香港國際貿易促進會簽訂友好合作
協定，呼倫貝爾龍鳳集團與香港國
際貿易促進會、香港中小企業發展
促進協會簽訂引智協定和指導新三
板上市協議。

通過這次赴港招商推介活動，
進一步加深了呼倫貝爾地區與香港
特別行政區的互利合作，搭建起雙
方企業經貿交流往來的平台，為推
動呼倫貝爾經濟發展增添了動力。
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今年聖誕，新城市廣場將推出 「璃光星河Milky Way In Town
」浪漫傳說，屆時商場將破天荒在空中星光花園建構出長達近300
呎的星光愛河，水面泛着殷紫、海藍及嫣紅三色的光影變奏，綴以
燈海的水波倒影，如幻似真地呈現出天上的浪漫星河，為大家傳遞
着聖誕願望故事。璃光星河的中央會出現一所耀目迷人的 「聲」光
幻鏡屋，由多角度玻璃鏡面組成的鏡屋讓你置身在光影幻變的銀河
世界之中。

想趁佳節為摯愛送上甜蜜心意，大可親手製作 「璃光星願球」
，只要誠心把星願球放入水中，星願球將隨即亮燈，有如夜空中的
天星斗，你更可自由操控顏色轉換，讓星願球在愛河上彩繪出動人
軌跡。美景當前，大可以創意方式拍攝聖誕特輯，商場邀請到80後
女攝影師Carrie Chan將以Love in Droplet為題策劃流動 「璃光水滴攝
影行」工作坊，並親自指導如何透過水珠獨特的折射原理反射出有
如置身微距世界中的璃光星河。

新城市廣場構建300呎
星光愛河迎聖誕

▲香港國際貿易促進會甘柏榮會長（右）與呼倫貝爾龍風集團董事局主席陳偉（左）簽訂新三板上市協議
，呼倫貝爾于立新市長（後排右四）見證簽約

本月19日至20日，值孫中山
先生誕辰150周年之際，全國政協
委員、全國婦聯執委、港區婦聯
代表聯誼會會長葉順興擔任團長
，中聯辦協調部副部長宋瑋、孫
中山曾侄孫孫必達及夫人孫程禮
慶伉儷擔任顧問，率領訪問團一
行38人赴中山先生故鄉進行為期
兩天的友好訪問和開展紀念活動
。訪問團成員為在全國各省市任
職婦聯執委或特邀代表的香港各
界婦女精英，此行同時與兩地婦
聯進行了座談交流。廣東省婦聯
副主席許紅，中山市委常委、統
戰部部長梁麗嫻，中山市政協副
主席郭惠冰，中山市婦聯主席陳
江梅等接待了訪問團一行。

19日下午，訪問團與廣東省
婦聯、中山市婦聯進行了座談交
流，分享婦女工作經驗，共敘兩
地婦女情誼。座談中，宋瑋讚揚
港區婦聯代表聯誼會過往的工作
，她鼓勵大家學習孫中山先生的
精神，勉勵香港的婦女代表繼續
為維護香港穩定努力奮鬥。梁麗
嫻表示，改革開放以來中山的發
展得到香港同胞鼎力支持。她提
出希望兩地婦女學習、繼承、發

揚孫中山先生的寶貴精神，繼續
在經濟文化、婦女參與社會工作
方面加強交流合作；港區婦聯代
表聯誼會會長葉順興也向大家介
紹了聯誼會的成立背景，及在維
護 「一國兩制」、維護基本法、
參與婦女事務、促進女性參政議
政、關注弱勢群體、加強兩地婦
女交流合作和關心青少年發展等
方面的工作，期望兩地婦女攜手
共進，為早日實現中國夢共同奮
鬥；中山市婦聯主席陳江梅向訪
問團一行介紹了中山市婦女兒童
發展情況。她們共同表示，今後
兩地婦女將繼續開展聯繫與交流
，促進共同發展。

20日上午，訪問團來到孫中
山故居紀念館開展紀念活動，向
孫中山先生銅像敬獻花籃。孫必
達在儀式上致辭，深切緬懷孫中
山先生為國奮鬥的一生。葉順興
指出要學習中山先生的偉大事跡
、與時俱進的革命思想和堅持不
懈的奮鬥精神。她表示為了維護
國家統一和尊嚴，維護香港穩定
繁榮，繼承中山先生統一國家、
振興中華的未竟遺志，香港婦女
界全力支持人大釋法，絕不容忍

「港獨」。
訪問團還參觀有上百年歷史

的小欖鎮菊花會。訪問團成員還
包括：秘書長區艷龍，副秘書長
余秀珠、周倩儀，團員丘瑞真、
吳靜怡、李玉明、李淑華、周素
紅、林苑、林靜詩、姚鳳珠、胡

詠琚、秦蓉、張佐姣、張蓓、梁
秋莎、盛敏莉、陳余小春、陳耘
、陳翠碧、陳錦梅、曾安琪、勞
潔儀、愛新覺羅恒錦、楊賽芳、
管胡金愛、潘佩芬、蔡芳芳、蔡
關穎琴、鍾月琼、鍾群珍、關何
少芳、林伽穎。

孫中山後人及港區婦聯代表聯誼會到訪中山

紀念偉人孫中山150周年誕辰 加強兩地婦女交流

▲孫中山後人及港區婦聯代表聯誼會到訪中山，賓主合照

閩港青年促進交流晚宴

▲香港福州十邑同鄉會青年委員會日前舉辦 「閩港青年促進交
流晚宴」 ，場面熱鬧

香港福州十邑同鄉會青年委員會日前假上環望月軒舉行 「閩港
青年促進交流晚宴」，青委主任陳學航、副主任黃鵬率領一眾青委
會成員，與香港陽東青年創業促進總會、香港陽東旅游協會、十大
宗師青年文化協會、大中華商業聯盟、深圳市航空業協會羅湖分區
、財俊會、華南會、前進聯盟等青委會相聚交流，閩港青年歡聚一
堂，對時下社會青年議題展開熱議，並共商閩港青委合作，加大力
度推動青年工作。

陳學航致歡迎辭，希望通過是次聯誼，加強與友會之間的溝通交
流，大家攜手同心，推動青年工作更上一層樓，為國為港繼續貢獻心
力。與會嘉賓還包括：香港新興科技教育協會主席洪文正、香港陽東
青年創業促進總會主席王立義等近50人。
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由國際清潔能源論壇（澳門）主辦，並聯合中國經濟發
展研究會、中國能源報社共同舉辦的第五屆國際清潔能源論
壇今天（11月29日）在澳門金沙城中心開幕。為了踐行低碳
節能、綠色發展的理念，本屆論壇邀請國家林業局的中國綠
色碳匯基金會核算了整個會議的碳排放量，並通過植樹造林
實現二氧化碳吸收抵銷，真正辦成一個 「綠色會議」，並借
此呼籲全社會關注節能減排問題。

國際清潔能源論壇（澳門）理事長蘇樹輝提出倡議，節
能減排不僅僅是國家和政府的責任，也需要全民族的共識，
需要全社會的行動。對於我們每個普通公民來說，在全球抑
制氣候變暖進行的 「限排」、 「減排」大潮中，我們可以選
擇低碳生活方式，承擔起對賴以生存的環境應盡的責任與義
務。每個人的生活方式都會直接影響地球生存。用水、用紙
、用電、假期、交通方式、垃圾處理、食物等等，這些都與
導致全球變暖的元兇 「二氧化碳」的排放密切相關。碳排放
量的多與少決定在於每個人。 「碳補償」、 「碳中和」就是
我們普通公民為減緩全球變暖可以有所作為的一種自願減排
方式。通過計算個人生活、工作或某項活動中的二氧化碳排
放量，通過自願購買森林碳匯，也可以通過義工或特定組織
參與到減碳活動中來，把這些碳排放量抵銷掉，以使自己成
為氣候無害者或能做到對氣候的影響是中性的。

探討清潔能源產業發展
第五屆國際清潔能源論壇將以 「清潔低碳、高效節能

」為主題，邀請來自海內外的近二百名政府官員、專家學
者及產業界人士彙聚一堂，就清潔能源產業發展的熱點、
難點問題進行為期兩天的深入交流與探討。全國政協副主
席何厚鏵，全國政協常委、港澳台僑委員會原主任、中國
經濟社會理事會副主席楊崇匯，中央人民政府駐澳門特別
行政區聯絡辦公室代表，聯合國助理秘書長Thomas Gass，
中華人民共和國外交部駐澳門特別行政區副特派員潘雲東
，全國政協委員、國際清潔能源論壇（澳門）理事長、葡
萄牙駐香港名譽領事、澳門博彩控股有限公司行政總裁蘇
樹輝，全國政協委員、國際清潔能源論壇（澳門）顧問、
澳門中華總商會會長馬有禮，全國政協委員、澳門基金會
行政委員會委員黎振強，澳門特別行政區政府能源業發展
辦公室副主任盧深昌，澳門特別行政區政府環境規劃評估

廳廳長馮詠阡等出席開幕式。論壇還將舉行第五屆國際清潔能源論
壇主題峰會、2016 「清潔能源藍皮書」發布會、2016國際清潔能源
學術與產業發展研討會、2016中國能源集團500強發布會，以及2016
國際能源新技術新產品推介及市場發展研討會等活動。

國際清潔能源論壇（澳門）是一個常設於澳門的非盈利性國
際組織，其宗旨是匯聚全球清潔能源領域政府、企業、科研機構
，構建國際交流與合作網路，致力於推廣清潔能源技術，提高科
技創新力，增強企業低碳和綠色的競爭力，促進創建人人享有低
碳、清潔、可負擔得起的可持續能源的生態文明社會。


